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Заявление Ненецкого окружного Комитета КПРФ
В Ненецком округе  началась кампания 

по вхождению региона в состав  Архан-
гельской области. Возглавили ее испол-
няющие обязанности глав этих субъек-
тов федерации и примкнувшие к ним 
депутаты законодательных Собраний от 
«Единой России».

В данной ситуации Ненецкий окруж-
ком КПРФ просто не может оставаться 
в стороне, так как затрагиваются жиз-
ненно важные интересы жителей НАО. 
Первое, что вызывает настороженность 
и беспокойство – это  скоропалитель-
ность и закрытость подготовки обсуж-
дения вопроса об объединении двух 
регионов. Уже звучат заявления о якобы 
«предрешенности» и «неизбежности» 
этого процесса. При этом никто из высо-
копоставленных чиновников не назвал 
существенных причин, послуживших 
его отправной точкой.

Отрицательные последствия объеди-
нения двух регионов, в первую очередь 
для Ненецкого автономного округа, на 
наш взгляд, очевидны.

Исторически округ, созданный в 1929 
г. по решению высшего органа советской 
власти - ВЦИК, неоднократно менял ста-
тус своих отношений с Архангельской 
областью, всегда сохраняя ту или иную 
степень самостоятельности.

Сейчас предлагается лишить Ненец-
кий автономный округ статуса субъекта 
Российской Федерации, превратив его в 
муниципальное образование Архангель-
ской области. Это приведет к существен-
ным изменениям в экономической и 
социальной сфере, скажется существен-
ным образом на жизни простых людей.

Округ как муниципальное образова-

ние утратит право на осуществление са-
мостоятельной политики в социальной 
сфере, определяемой как федеральным 
законодательством, так и региональным. 
Если сейчас при начислении заработной 
платы и иных социальных выплат при-
меняется районный коэффициент 1,8, 
который установлен в соответствии с 
окружным законом для бюджетников, 
то при вхождении НАО в состав Архан-
гельской области потолок районного ко-
эффициента составит лишь 1,5.

На территории округа в настоящее 
время работают дополнительные меры 
социальной поддержки отдельных ка-
тегорий граждан («детей войны», вете-
ранов, многодетных семей), предусмо-
тренных законодательством Ненецкого 
автономного округа и которых нет в Ар-
хангельской области.

Функции федеральных ведомств после 
объединения перейдут к соответствую-
щим подразделениям в Архангельской 
области, а значит, решать значительную 
часть вопросов придется уже в Архан-
гельске. Это особенно важно в вопросах 
недропользования.

В результате утраты самостоятельно-
сти округ выпадет из государственной 
программы по поддержке коренных 
малочисленных народов, которая на се-
годняшний день позволяет учитывать 
интересы коренного населения - ненцев, 
сохраняющих в основном или частично 
традиционный уклад жизни, самобыт-
ную культуру и язык; не просто поддер-
живающих, но и развивающих олене-
водство и экотуризм. 

Полного слияния округа и Архан-
гельской области не произошло даже 

в нулевые годы, когда НАО удерживал 
лидерство в России по показателю ва-
лового регионального продукта на душу 
населения.

Объединение регионов уже происходи-
ло в новейшей отечественной истории. 
Вхождение Эвенкийского автономно-
го округа в состав и без того огромного 
Красноярского края привело к снижению 
уровня жизни населения на поглощен-
ных территориях, неблагоприятной эко-
номической и, как следствие, демогра-
фической ситуации, связанной с оттоком 
населения. Сократился объем инвести-
ций в регион, распределение финансо-
вых потоков полностью стало зависеть от 
Красноярска. Такая же плачевная карти-
на наблюдается и в   других автономных 
округах, которые в середине нулевых 
также утратили свою самостоятельность.

Отношения между жителями Архан-
гельской области и Ненецкого округа 
всегда были добрососедскими. У нас 
много общего, но существенны и осо-
бенности развития территорий. Демо-
графическая ситуация в Архангельской 
области не дает оснований считать, что 
жители Ненецкого округа окажутся в ре-
зультате его поглощения в лучших, бо-
лее комфортных условиях, чем имеются 
при сохранении нынешнего статуса.

КПРФ всегда твердо заявляла о не-
обходимости аккуратного отношения к 
интересам регионов и к государствен-
ной национальной политике. Мы по-
следовательно выступаем против «зуда 
реформаторства», который одолевает 
отдельных политических деятелей и 
чиновников. Разрушать созданное деся-
тилетиями проще, чем строить новое. 

Навязывать серьезные структурные из-
менения в регионах, не просчитав по-
следствия – просто опасно. Мы увере-
ны, что объединение может происходить 
только на основе более тесных интегра-
ционных процессов в экономике, но не 
наоборот.

По данным ряда опросов, в округе более 
70% населения против навязываемой пе-
рекройки регионов, особенно проводимой 
ускоренными темпами, без объяснения ее 
необходимости, разумности, экономиче-
ского эффекта и социальных последствий.

Недопустимо искажение мнения на-
селения или манипулирование им в про-
цессе принятия столь важных решений, 
как слияние таких разных регионов.

Мы призываем представителей феде-
рального центра, исполнительной и за-
конодательной власти Архангельской 
области и Ненецкого округа отказаться 
от скоропалительного принятия реше-
ния по данному вопросу, призываем 
внимательно изучить общественное 
мнение, осмыслить уже имеющийся 
опыт других субъектов Российской Фе-
дерации, предусмотреть как возможные, 
так и неизбежные негативные послед-
ствия объединения.

Мы заявляем, что не волевые решения 
и указания центра, а только позиция на-
селения может быть основой для приня-
тия решения о судьбе Ненецкого округа.

Мы поддерживаем жителей НАО и 
вместе с ними выступаем против присо-
единения, как противоречащего их инте-
ресам и ведущего к ухудшению социаль-
но-экономического положения.

Ненецкий ОК КПРФ

Подписанный 13 мая 2020 г. врио губернаторов НАО и Архангельской 
области меморандум "О намерении образования нового субъекта РФ пу-
тём объединения Архангельской области и НАО" до глубины души шоки-
ровал всех жителей округа, ведь они не просили власти об этом!

Из окружных политических сил только КПРФ сразу обозначило свою пози-
цию: НЕТ ЛИКВИДАЦИИ НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА!

Тема объединения всегда была для жителей округа немыслимой и недо-
пустимой. И вот вдруг ее стали тиражировать СМИ, сенаторы и депутаты-
единороссы. Их слова были пропитаны намеками на то, что вопрос этот уже 
решен, но беспокоится не о чем, это пойдет округу только на пользу.

В социальных сетях появились "боты". По заказу от "объединителей" 
они пытались сформировать общественное мнение, что объединять реги-
оны необходимо и оскорбляли жителей НАО. Такое в НАО было впервые!

Жители округа сразу поняли, что происходит и что именно власти хотят 
у нас отнять. Прокатилась волна возмущения в социальных сетях. Еже-
дневно люди стали проводить пикеты, приходить на флеш-моб на площадь 
Ленина в Нарьян-Маре. По выходным начались автопробеги с флагами 
НАО. Начался сбор подписей под обращением к президенту и депутатам 
Собрания депутатов НАО с требованием прекратить этот беспредел.

На протесты жителей НАО в борьбе против ликвидации округа, в конце 
концов обратили внимание в Кремле и федеральных СМИ. Региональные 
власти спешно заявили, что о референдуме в этом году речи не идет и их 
вообще неправильно поняли. Только кто теперь им поверит?
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70 лет участия в общественной жиз-
ни Ненецкого округа (с 1951 года) 
дает мне право подключиться к дис-
куссии об объединении НАО и Архан-
гельской области.

Я помню стиль жизни и принятия 
решений Сталиным, битву за власть 
Хрущева, времена Брежнева, Горбаче-
ва и Ельцина. Жизнь не стоит на ме-
сте, и каждому поколению приходится 
решать свои проблемы.

Сегодня властные структуры в ру-

ках внуков поколения победителей. 
Хорошо, что много делается для уве-
ковечения памяти дедов и прадедов. 
Однако при внимательном прочтении 
событий последнего двадцатилетия 
убеждаемся в том, что элементы во-
люнтаризма, поверхностный подход к 
решению жизненно важных проблем, 
административно-командный метод 
руководства, отсутствие глубокого 
анализа последствий от принятых ре-
шений делает жизнь народа сложной, 
противоречивой. Никому не ясна цель, 
к которой идет страна.

Энергия молодости руководителей 
не опирается на анализ успехов и 
ошибок прошлых поколений. Непро-
думанность и поспешность в приня-
тии решений тревожит все общество, 
наращивает негатив, раскалывает 
силы созидания.

Все выше сказанное имеет прямое 
отношение к событиям дня сегодняш-
него. Прежде всего непонятно, по-
чему два ВРИО руководителя вдруг 
подписывают меморандум об объ-
единении субъектов Российской Фе-

дерации - НАО и АО. Убедительных 
мотивов жителям регионов не предъ-
явлено: один говорит о внезапно об-
разовавшейся и почему-то долгосроч-
ной финансовой яме одного субъекта, 
у другого, представляющего сегодня 
депрессивный субъект, не разработана 
программа развития.

Ненецкий округ и Архангельская 
область издавна взаимосвязаны как 
старший, опытный (в прежние вре-
мена) и младший, разумно опираю-
щийся на старшего. Вот только один 
пример. Ликвидацию неграмотности 
населения в Ненецком округе помогли 
решить приехавшие из области (тогда 
Северного края) учителя, комсомоль-
цы, культработники. Зато наполнение 
педагогическими кадрами Мезенско-
го, Пинежского и Лешуконского рай-
онов в 1950-1980-е гг. сделало первое 
на Крайнем Севере педагогическое 
училище имени И.П. Выучейского в 
Нарьян-Маре.

Каждая территория хранит и разви-
вает традиции своих предков, вбирая 
лучшее из них. У каждой террито-

рии сложилась своя малая история на 
фоне истории большой страны, свой 
жизненный уклад, свой менталитет, 
свои устремления в будущее.

Готово ли новое руководство Архан-
гельской области опекать коренное на-
селение НАО (ненцев, русских, коми), 
сохранять и развивать приграничный 
регион Крайнего Севера? Думается, в 
нынешнее непредсказуемое в финан-
совом, социально-экономическом и по-
литическом плане время тут большой 
вопрос. В области немало своих забот. 
В свою очередь и в НАО есть над чем 
работать, изучая опыт прошлых лет, 
совершенствуя все удачное, отбрасы-
вая все плохое.

Уважаемые ВРИО губернаторов 
НАО и Архангельской области, Юрий 
Васильевич и Александр Витальевич! 
Не спешите ломать историю. Она уме-
ет мстить за ошибки.

Труженик тыла, 
Почетный гражданин 
г. Нарьян-Мара и НАО

У.А. ИСТОМИНА.

Не спешите ломать историю. Она умеет мстить за ошибки.

Зри в корень. В чем глубинные причины происходящего

Население округа испытывает оче-
редную встряску, что происходит ре-
гулярно, начиная с начала девяностых 
годов прошлого века. Тогда в один мо-
мент рухнул реальный сектор экономи-
ки округа, формировавшийся трудом 
наших дедов и отцов в течение многих 
десятилетий, а большинство его жите-
лей оказались на грани выживания.

Весь советский период со дня обра-
зования в 1929 году Ненецкий наци-
ональный, а затем автономный округ, 

созданный волей представителей не-
нецкого народа, стабильно и динамич-
но развивался по всем направлениям.

Нашему поколению жителей округа 
посчастливилось трудиться с начала 
60-ходов, и нам есть чем гордиться, 
есть и что с чем сравнить.

В противоположность этому - за те 
же тридцать, только постсоветских 
лет, в округе сменилось порядка де-
сяти первых руководителей-губерна-
торов, имена которых многие жители 
округа вряд ли даже вспомнят.

Что же произошло с округом? Дело в 
том, что после контрреволюции нача-
ла 90-х наше общество без его согла-
сия было брошено в систему капита-
листических отношений, где в основе 
лежат не результаты труда, а нажива. 
Поэтому задача нынешнего поколения 
руководителей округа заключалась не 
в развитии округа и его экономики, а в 
исполнении функций надсмотрщиков 
за финансовыми потоками нефтяных 
денег, утекающих в нужном для бур-

жуазной власти направлении. И они 
будут исполнять волю хозяев, если 
даже она будет противоречить корен-
ным интересам жителей округа.

Сейчас область вновь навязывает 
идею объединения территорий в один 
субъект федерации. Что только не под-
кладывается под обоснование срочной 
необходимости такого шага и, в пер-
вую очередь, то, что наш округ якобы 
несправедливо использует средства от 
реализации нефтяных богатств, нахо-
дящихся на его территории.

Так почему же область оказалась 
в нынешнем тяжелом положении и 
большинство населения, особенно от-
даленных районов, влачит нищенское 
существование? Все дело в том, что 
природные богатства служат не народу, 
а обогащению прослойки буржуазии. 
Вот в чем корень всех проблем, возник-
ших в нашей стране за последние трид-
цать лет. Не случайно в программных 
документах КПРФ четко заявлено, что 
земля и недра должны принадлежать 

народу и обеспечению его благососто-
яния. Более того, прикрываясь разгово-
рами о том, что у нас якобы социальное 
государство, буржуазная власть про-
должает наступление на социальные 
завоевания народа, осуществляет экс-
перименты над ним. Даже образова-
ние народа и здоровье нации пытаются 
перевести на рыночные отношения. 

Сейчас, вместо того, чтобы актив-
но развивать собственную экономику, 
руководство области пытается ухва-
титься за соломинку в виде дохода от 
нефти, которая может вытащить ее из 
трясины. Но это просто фантазии, так 
как эти средства моментально раство-
рятся, а население области так и оста-
нется ни с чем. 

Жителей НАО естественно пугает, что 
они могут оказаться даже более в худ-
шем положении, чем жители области.

Ветеран труда округа, член Комму-
нистической партии с 1969 г.

А.И. САБЛИН

Живу в столице НАО — Нарьян-Ма-
ре — с 1962 года, в теме взаимоотно-
шений округа со «старшим братом» — 
Архангельской областью, работаю с 
1993 г., и, думаю, это даёт мне полное 
право высказаться по вопросу сегодня.

По дате рождения — 1929 год — 
округ действительно младший брат 
области. Однако, по непреложным 
законам времени младшие взросле-
ют, и округ давно вырос из коротких 
штанишек. Теперь это уверенный в 

себе мужчина в полном расцвете сил, 
здоровый, не нуждающийся в косты-
лях в виде создания нового региона, 
которые ему периодически пытаются 
подставить иные недальновидные до-
брохоты, не понимая, что идея себя из-
жила лет тридцать назад.

Взяв рычаги управления собствен-
ным краем в начале 1990-х, округ, в 
сотрудничестве с областью, вполне 
по-современному решает поставлен-
ные жизнью государственные задачи 
экономики, образования, медицины, 
спорта, культуры. Хорошо, спокойно, 
по- соседски у нас все получается, 
при этом Архангельск не стремится 
подминать под себя НАО. Некоторые 
известные в области личности выска-
зываются против объединения. Так, 
экоактивистка Анна Степанова выра-
зила в Интернете мнение, что вообще-
то подло (так и сказала) залезать в кар-
ман соседа, которому деньги не с неба 
падают.

Однако, то, что непреложно для по-
стоянных жителей обоих регионов, 
иногда с трудом постигают на област-
ном уровне. Так, два ВРИО — А.В. 

Цыбульский и Ю.В. Бездудный задума-
ли строить нашу жизнь по новым лека-
лам. Не успев разобраться в особенно-
стях регионального бытия, огорошили 
население идеей объединения и мемо-
рандум соответствующий подписали. 
Не имея социально-экономического 
обосновании, не учитывая мнения лю-
дей, живущих здесь десятилетиями. 

В тревожное время, когда за окном 
бушует коронавирусная пандемия, 
стоит думать о здоровье жителей, а 
не мечтать о создании нового «самого 
большого региона» на северо-западе 
России — именно так была подана но-
вость центральными СМИ. И они же 
вскользь отметили, что 92% жителей 
НАО против изменения своего админи-
стративно-территориального статуса.

Есть ещё одна существенная деталь: 
ни А.В. Цыбульский, ни Ю.В. Бездуд-
ный, как временно исполняющие обя-
занности руководителей регионов, не 
имеют полномочий для такой осново-
полагающей процедуры, как измене-
ние границ регионов. Что до взаимо-
действия области и округа, то оно на 
протяжении десятилетий развивается в 

положительном ключе – транспортные 
артерии работают в полную силу, сту-
денты из НАО учатся в архангельских 
вузах, медицинскую помощь мы полу-
чаем Архангельске. Если нужно – ар-
хангельские медики приезжают к нам. 
Сотрудничество давнее и надёжное.

Ежегодно округ отчисляет в область 
весьма солидную сумму налогов – бо-
лее 9 миллиардов рублей. Так зачем 
же наши ВРИО извлекли из нафтали-
на идею объединения? Желают утвер-
диться перед предстоящими выбора-
ми? В таком случае следует заметить: 
ошибочка вышла, идея эта самая что 
ни на есть провальная. 

Не дожидаясь референдума, нарьян-
марцы каждый вечер, отложив домаш-
ние дела, собираются в центре города, 
перед зданием Администрации, чтобы 
спеть сообща гимн НАО и песни о На-
рьян-Маре. Тактичный и артистичный 
намёк двум врио: дружба надёжней, 
когда табачок врозь.

Почетный житель гражданин 
г. Нарьян-Мара, краевед 

Л.Ю. КОРЕПАНОВА

Дружба дружбой, а табачок врозь…
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Президиум ЦК КПРФ принял решение 
о голосовании против поправок к Конституции

На 1 июля назначено голосование по по-
правкам в Конституцию России. Среди них 
есть важные и обнадеживающие. Но в целом 
они не ведут к отказу от президентского са-
мовластия и олигархического правления. 
Внесённые поправки не делают Россию со-
циальным государством. Не защищают об-
щество от разрушительного воздействия ру-
софобии и антисоветизма. Не обеспечивают 
национальную безопасность и подлинный 
суверенитет.

В этих условиях позиция КПРФ по «об-
щероссийскому голосованию» основана на 
конкретных выводах и твердых принципах.

1. Мы не голосовали за ельцинскую кон-
ституцию, навязанную в 1993 г. Этот доку-
мент пропитан кровью защитников Дома 
Советов, гарью войны в Чечне, слезами 
униженных и ограбленных. Она узаконила 
воровскую приватизацию, открыла шлюзы 
погрому в экономике и медицине, науке, 
культуре и образовании. Все эти годы только 
наша партия настойчиво боролась за пере-
смотр конституции на основе главного прин-
ципа: власть и собственность – народу.

2. Когда конституционная реформа нача-
лась, мы безотлагательно включились в ра-
боту. КПРФ внесла 108 поправок к Основ-
ному закону. Мы предлагали провести их 
широкое обсуждение. Фактически власть 
проигнорировала 15 ключевых предложе-
ний, направленных на решительную смену 
порочного социально-экономического кур-
са. Парламентское большинство «Единой 
России» отказалось поддержать все наши за-
коны, улучшающие положение трудящихся.

3. Поправки, вынесенные на голосование 
1 июля, не меняют сути Основного закона, 
по которому Россию принуждали жить чет-
верть века. По существу «партия власти» 
отказывается мирно и демократично раз-
вернуть курс корабля с названьем «Россия». 
Новый вариант конституции лишь усилива-
ет президентский диктат и закрепляет оли-
гархическое господство, ведущее страну к 
катастрофе. Если сегодня не изменять курс 
в интересах народа, страну ждут углубле-
ние раскола, жесточайший кризис и хаос. 4. 
Поправки в Основной закон не могут при-
ниматься впопыхах. Мы уже потребовали 
созвать Конституционное собрание, внесли 
проект закона о его формировании. Вместо 

этого «Единая Россия» спешно протащи-
ла поправки в конституцию через Госдуму. 
Их тут же утвердил Совет Федерации. Об 
их одобрении заявил президент страны. В 
таких условиях голосование 1 июля носит 
скорее ритуальный характер. Оно не имеет 
статуса референдума, не стыкуется с избира-
тельным законодательством. Всё это в оче-
редной раз разоблачает фальшивость буржу-
азной демократии.

5. «Общероссийское голосование» Цен-
тризбирком организует по юридически со-
мнительной процедуре. Каждая конкретная 
поправка отдельно не голосуется. «За» или 
«против» изменений можно высказаться 
только «оптом». Открыты безграничные 
возможности для подтасовок. Голосование 
становится многодневным. Власть усиленно 
проталкивает электронное и почтовое голо-
сование, за которым нет форм общественно-
го контроля. Оно служит полигоном для от-
работки новых приемов фальсификации на 
будущих выборах.

6. Происходящее заведомо подрывает ле-
гитимность результатов голосования. Власть 
уклоняется от полноценного диалога и шаг за 
шагом ставит под сомнение законодательную 
базу, на которую должно опираться россий-
ское государство. Это развязывает руки по-
литическим авантюристам, которые готовы 
подорвать гражданский мир и делают ставку 
на хаос по сценарию бандеровского майдана.

7. Реальная политика требует активно-
го участия масс. Бойкот «общероссийского 
голосования» ничего не даст. Быть граж-
данином, значит бороться за судьбу стра-
ны. Власть должна знать позицию граждан 
и считаться с их волей. Мы уверены, что 
каждому следует высказать своё мнение в 
соответствии с совестью, с заботой о буду-
щем своих детей и внуков. Каждый призван 
решить: можно ли голосовать за «новое из-
дание» ельцинской конституции? Наш ответ 
– нет. Поддержать такой документ мы не мо-
жем. Так было в 1993-м, так будет и теперь.

8. КПРФ настаивает на принципиальном 
ремонте Основного закона. Недопустимо 
подменять его «косметикой». Нельзя игно-
рировать ключевые потребности страны и 
народа. Поэтому мы продолжим борьбу за 
созыв Конституционного собрания. За чест-
ное и легитимное голосование. За полноцен-

ный референдум. За конституцию народов-
ластия и справедливости.

Наша альтернатива – это программа мо-
билизации России ради динамичного дви-
жения вперёд. Она предполагает: создание 
Правительства Народного доверия, нацио-
нализацию ключевых отраслей, стратегиче-
ское и тактическое планирование, формиро-
вание бюджета развития, возрождение науки 
и культуры, образования и здравоохранения, 
отказ от повышения пенсионного возраста, 
поддержку народных предприятий и ком-
плекс других мер.

Пандемия коронавируса и психоз страха 
резко усилили кризисные явления в мировой 
экономике. Растёт острое недовольство мил-
лионов людей. Глобальный капитализм не 
способен решить порожденные им же пробле-
мы. Системный кризис несёт миру смертель-
ную угрозу. Противостоять ей можно только 
на принципах социализма. КПРФ – за их за-
крепление в Основном законе, за их уверен-
ное и неукоснительное воплощение в жизнь.

Председатель ЦК КПРФ.
Геннадий ЗЮГАНОВ

Было ожидаемо, что массовый протест жи-
телей НАО, пусть самыми пацифистскими 
методами, заставит власть сначала удивиться, 
а потом пойти на попятную. Именно так: со-
вместно выраженный протест против волюн-
таризма пришлых и далеких от жизни северян 
ВРИО стал главным для отмены форсирован-
ного подавления мнения населения НАО.

Однако если вчитаться в совместное заявле-
ние от 26 мая 2020 года двух ВРИО-инициа-
торов перекройки административных границ 
и ликвидации полномочий НАО как субъекта 
Российской Федерации, то видно, что идея 
объединения не умерла. Она лишь отложена.

Что это означает? Во-первых, чуть спадет 
накал страстей, протестующие расслабятся и 
просто устанут от своих пикетов. Расчет имен-
но на это: успокоить народ, заявить, что о рефе-
рендуме, который вроде бы уже согласовали на 
13 сентября, речи в ближайшее время не идет.

В связи с этим искушенные и не очень в 
политике депутаты, политические партии и 
рядовые граждане должны найти новые пути 
воздействия на власть имущих, если мы не 

хотим быть поглощенными Архангельской 
областью или иными субъектами. Тем более 
реверанс в сторону народа в очередной раз 
сделан. Вот ВРИО пишут: «Мы убеждены, 
что только люди могут и вправе решать судь-
бу своих регионов, определять их будущее и 
программу развития. Мы видим и вниматель-
но слышим голос каждого из вас, ваши эмо-
ции, ваши доводы и аргументы».

Во-вторых, наш искренний протест со-
служил добрую службу и как лакмусовая бу-
мажка показал, что «коекакерский» (см. пост 
«Коекакеры во власти») подход в управле-
нии общество отвергает: вдруг оба ВРИО 
признались, что никаких реальных планов 
развития регионов у них до сих пор нет, и 
они только собираются их составлять!

Вот они сообщают нам: «Мы начинаем 
работу над программой. По полочкам разло-
жим весь бюджет, откуда мы получаем день-
ги и на что можем потратить, перечислим 
все возможности, которые есть у нас как с 
помощью федерального бюджета, так и без 
него. Мы обсудим основные объекты, пла-
ны, ремонты, которые нужны и Архангель-
ской области, и НАО».

И тут же демократический реверанс в 
сторону аборигенов НАО: «Каждый из вас 
сможет дать свои предложения по развитию, 
сказать то, каким он видит будущее своего 
родного региона».

Чудны дела твои, Господи! Мы, «низы» 
учим их, «верхи», как надо делать: сначала 
думать, а потом говорить (точнее, кричать 
о меморандуме на весь мир!). А пока у вла-
стей НАО и АО получается наоборот: телега 
поперед лошади стоит!

Как будут выкручиваться из ситуации, в 
которую сами себя загнали эти «специали-
сты» в управлении большими массивами, 
решать им. Может быть и впрямь, что-то у 
знающих людей спросят, поизучают основы 
биологии, геологии, инженерии, истории, 
политологии и – главное – экономики (ре-
альной, а не виртуальной!).

Чтобы стать настоящим политиком, а не 
политиканом-попрыгунчиком или, как их 
называли в начале 1990-х годов «мальчика-
ми в розовых штанишках», проходят годы и 
даже десятилетия. Наскоком разве что нос 
расшибешь, или карьеру сломаешь.

Так что, земляки, есть шанс, что Ненецкий 
округ сохранит свои полномочия какое-то 
время! При нашей поддержке, конечно. А 
то эта политическая братия снова что-то не-
обдуманно промеморандит, поставив телегу 
впереди лошади!

К тому же надо помнить: что будет в теле-
ге, которую повезет лошадь, мы тоже с вами 
в ответе!

Алексей ВЫНУКАН

Телега
впереди
лошади?

Ликбез 
для ВРИО 

губернаторов

Вы читали пояснения ВРИО 
по поводу ситуации с объеди-
нением? В свете событий 26-
27 мая 2020 ВРИО на сайте 
Администрации НАО подчер-
кивает: «Важный момент, что 
это исключительно экономи-
ка, никакой политики».

А что такое «ПОЛИТИКА», 
от которой вдруг решили от-
казаться эти «специалисты» 
по управлению??? 

В ВИКИПЕДИИ сказа-
но: «Политика — (др.-греч. 
πολιτική «государственная 
деятельность») — деятель-
ность органов государствен-
ной власти и их должност-
ных лиц; а также вопросы и 
события общественной жиз-
ни, связанные с функциони-
рованием государства.

Разные варианты тако-
го определения знает даже 
мало-мальски образованный 
старшеклассник (конечно, 
если учился не по удаленке!).

И все понимают, что тради-
ционно выделяются направ-
ления: культурная политика, 
социальная и, конечно же, 
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИ-
ТИКА!

Экономики в чистом виде 
без политики не бывает!

В.И. Ленин сто с лишним 
лет назад прозорливо объяс-
нял: «Политика — это кон-
центрированное выражение 
экономики». Эта доказала 
сама жизнь!

Государство проводит ту 
или иную экономическую 
политику – в интересах оли-
гархов (как сегодня) или в 
интересах широких народ-
ных масс (как с середины ХХ 
века в СССР). В чьих интере-
сах, скажем, была проведена 
ПРИВАТИЗАЦИЯ? Согласно 
нашим ВРИО, это не полити-
ка, а чистая экономика…

Уважаемый читатель, вду-
майтесь, НАС просто держат 
за ЛОХОВ! Дурят нашего 
брата. Подмена понятий – 
игра слов наших ВРИО – это 
ОБМАН чистейшей воды.

То, что они задумали от-
разить в своих программах 
социально-экономического 
развития НАО и АО, будет в 
чьих-то интересах. Догадай-
тесь, в чьих!

Поэтому участвуйте в вы-
работке экономической поли-
тики своими предложениями, 
протестами, требованиями! 
А ВРИО, прежде чем гово-
рить, пусть думают.

Анонимный житель
Ненецкого 

автономного округа

КПРФ запустила онлайн-голосова-
ние по 15 ключевым поправкам в Кон-
ституцию, предложенных Компартией

Оно пройдет на сайте КПРФКОНСТИ-
ТУЦИЯ.РФ 

Проголосовать можно будет по каж-
дой поправке отдельно, чего лишены 
россияне на «народном голосовании» 
1 июля.
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Обнуление президентских сроков фактически превратит Путина в «монарха»
Общероссийское голосование по по-

правкам к Конституции, которое перво-
начально было запланировано на 22 
апреля, состоится 1 июля.

Хотя дата весьма условная, поскольку 
кремлёвские политтехнологи посчитали, 
что голосовать можно будет в течение 
недели до неё. В таком случае, а почему 
бы не разрешить приходить на избира-
тельные участки и после 1 июля?

Коммунисты против!
И таких вопросов возникает множе-

ство. Из парламентских партий только 
КПРФ однозначно призвала голосовать 
против пакета кремлёвских поправок, 
поскольку их вынесение для голосования 
во всех своих составляющих является 
незаконным, неправовым и не соответ-
ствует действующей Конституции ни по 
содержанию, ни по форме. С помощью 
неконституционных поправок решается 
главная задача – закрепить создание кор-
поративного государства в России.

На этапе обсуждения изменений в Кон-
ституцию, КПРФ предлагала закрепить в 
её новой редакции прежний порядок вы-
хода на пенсию, то есть, по сути, отменить 
нынешнюю людоедскую пенсионную 
реформу. Далее предлагалось узаконить 
положение, согласно которому расходы 
за жилищно-коммунальные услуги не 

должны были превышать 10% от доходов 
семьи;именно население, а не кучка оли-
гархов, должно получать основной доход 
от добычи полезных ископаемых и так да-
лее. Применение этих поправок внесло бы 
позитивные изменения в жизнь большин-
ства россиян. Но все они были отклонены.

Подсовывают ералаш
Зато среди 206 поправок в Конститу-

цию фигурируют – упоминание Бога, 
русского языка как языка «государство-
образующего народа», запрет на «фаль-
сификацию истории», приоритет рос-
сийских законов над международным 
правом, закрепление брака как союза 
мужчины и женщины… Вот такой ера-
лаш вырисовывается.

На этом фоне гармонично бы смотрелись 
и другие поправки. В Конституцию мож-
но было бы добавить берёзку как символ 
России, не помешал бы Александр Серге-
евич Пушкин, чтобы никто не сомневался, 
что он великий поэт! Да, ещё обязательно 
надо в основном законе упомянуть пече-
негов и половцев, пусть все знают, кого мы 
победили в тёмные времена!

Все поправки предлагается принять 
одним пакетом. Как тут не вспомнить 
позицию Центральной избирательной 
комиссии, которая посчитала, что обще-
российский референдум по пенсион-

ной реформе (инициатива исходила от 
КПРФ) проводить ну никак нельзя, так 
как тема очень сложная для избирателей. 
А вот за такой пакет из спорных попра-
вок выходит, что можно!

Стабильная 
несменяемость

Понятно, что после обновления Кон-
ституции жизнь рядовых россиян не 
станет лучше. А даже ухудшится в све-
те резкого падения доходов от продажи 
энергоносителей.

Понятно и другое, многомиллиардные 
суммы, которые сейчас тратятся на про-
паганду кремлёвской затеи в средствах 
массовой информации, на рекламные 
щиты, на волонтёров… выделяются 
ради одной ключевой поправки, которая 
позволит Владимиру Путину вновь бал-
лотироваться на должность президента в 
2024 году и быть у власти до 2036 года. 
Так, к месту, заметим, что к этому време-
ни ВВП будет уже 84 года.

Без регулярной сменяемости власти 
нельзя преодолеть коррупцию и раз-
ложение системы управления. Без сме-
няемости власти невозможно участие 
общества в управлении страной. Без 
сменяемости власти нет политической 
конкуренции, социальные лифты не ра-
ботают, а разрыв между народом и вла-

стью на всех уровнях все больше превра-
щается в пропасть.

Весь мир смеялся над бывшим прези-
дентом Зимбабве Робертом Мугабе, ко-
торый правил страной до 93 лет. Ну-ну…

Кстати, в Ненецком округе на обще-
российское голосование запланировано 
потратить более 30 миллионов рублей. 
Деньги для «игр в демократию» не жал-
ко. Зато почему-то их не находится для 
решения реальных задач. Той же Ненец-
кой фармации, по сообщениям регио-
нальных СМИ, прямо сейчас требуется 
порядка 15 млн. руб., чтобы нормально 
функционировали аптеки, но их нет! Вот 
и выходит, что весьма спорные поправки 
важнее здоровья рядовых граждан.

Алексей ВЫНУКАН
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